
 

 

地方工作協調說明會審查意見及辦理情形 

日期：中華民國 107 年 12 月 28 日(星期)上午 9 時 30 分  

地點：嘉義大學 新民校區 B 棟 320 研究室 

主持人：黃代理處長 振鋒                                記錄人：林志尚 

審查意見 辦理情形 

一、 傅大偉議員辦事處 傅大偉 議員： 

1. 圳道範圍長度較長，建議以整段道將圳做整體規

劃，結合周邊綠帶及巷弄，並結合道將圳歷史背

景及遺跡，把尋幽步道的概念列入規劃中。 

遵照辦理，已規劃自映月橋至嘉油鐵馬道起點，全長

3.2 公里之尋幽步道，詳提案報告書 P43。 

二、 王美惠議員辦事處 王美惠 議員： 

1. 期望此次計畫是會實施及執行。 
敬悉，嘉義市政府及禹安公司團隊將全力配合本計畫之

推動與執行。 

2. 興嘉國小的學生多以走路為主，而民生國中的學

生以騎腳踏車為主，希望顧問公司審慎評估。 

遵照辦理，經評估已將興嘉國小及民生國中校門口之路

面納入本案範圍，未來透過鋪面的變化，提升車行與人

本空間之安全性，詳提案報告書 P48。 

3. 希望能整段道將圳一次性規劃，並完整呈現出道

將圳的價值。 

遵照辦理，本計畫已針對都市計畫範圍內之道將圳進行

完整的規劃設計，詳提案報告書 P4。 

4. 建議規劃民生公園段時，先與建設處公園管理科

討論經費使用之必要性，降低經費濫用之問題，

期望透過協調，針對道將圳需要改善的地方做規

劃。 

遵照辦理，經與相關單位協調討論後，民生公園段之設

計範圍以渠道向外延伸 10M 為原則，詳提案報告書

P49。 

5. 交通處有提及停車位的問題，嘉義市人民以騎機

車的人比開車的人還多，期望停車問題要納入規

劃考量。 

敬悉，經 108 年 3 月 14 日之工作協調會結論，本計畫

僅針對河道及民生公園之河道向外延伸 10M 為設計範

圍，既有停車空間維持不變更，請諒察。 

三、 陳家平議員辦事處 陳家平 議員： 

1. 永續問題須兼顧，經濟方面建議能以附近水利地

較多的映月橋做為重要觀光亮點，吸引觀光客創

造經濟。 

遵照辦理，本計畫已規劃自映月橋至嘉油鐵馬道起點，

全長 3.2 公里之尋幽步道，作為景點之間的串連及創造

經濟效益，詳提案報告書 P43。 



 

 

審查意見 辦理情形 

四、 蔡文旭議員辦事處 蔡文旭 議員： 

1. 建議透過與嘉義大學校方協調是否可以將圍牆拆

除或改用穿透性較高的低圍籬，不至於去阻擋到

我們的道將圳整體景觀，並提升景觀環境。 

敬悉，經與嘉義大學校方協調，其為秉持維護校內學生

安全，不同意拆除圍牆，未來將以綠化方式修飾圍牆

邊，以提升整體景觀。 

2. 規劃設計上提及親水性，但於新民路至世賢路段

又設置欄杆，兩著設計觀念相互衝突，建議以瀨

戶川做為設計參考方向；另外後續建議結合完善

的環境維護措施，採用當地里民及在地團體認養

維護等方式，達到環境乾淨、自然及景觀一致性

等，亦可吸引觀光客前來。 

敬悉，經與水利會討論後，認為道將圳為灌溉用水，灌

溉期流速較快，且圳道深達 1m，基於安全考量，仍以

欄杆為主，僅部分段採圍籬方式規劃；至於後續營運管

理計畫，詳提案報告書 P66-P67。 

五、 張秀華議員辦事處 張秀燕 主任： 

1. 景觀環境方面，建議能找出每段渠道之特色，透

過種植四季不同的植栽或設計具備特色之地標及

公仔等方式，吸引觀光客駐足。 

遵照辦理，本計畫植栽配置會以季節變化為考量，至於

地標及公仔等將會於細部設計階段再與地方進行協調

討論。 

2. 規劃設計上建議椅子能多設置於樹蔭下，或在廣

場地方設置座椅時能種植喬木，做為遮蔭之用，

期望日後優先考量民眾使用需求。 

遵照辦理，本計畫休憩設施均會與植栽相互搭配，將陸

續於細部設計中呈現。 

六、 嘉義市社區大學 江義雄 校長： 

1. 道將圳範圍為八掌溪至太保的麻魚寮，因此除了

著重民生公園至世賢路段，其他如民生公園再往

東的渠段期望能納入規劃設計裡。 

遵照辦理，本計畫已規劃自映月橋至嘉油鐵馬道起點，

全長 3.2 公里之尋幽步道，以發展民生公園以東之渠

段，詳提案報告書 P43。 

2. 道將圳周邊腹地雖範圍不大，且用地亦相對限

制，但其周邊仍有腹地較寬廣之空間，建議上游

段可增設散步道結合民生公園至世賢路段，串連

整段道將圳打造屬於嘉義市的歷史步道。 

遵照辦理，本計畫已規劃自映月橋至嘉油鐵馬道起點，

全長 3.2 公里之尋幽步道，未來將與民生公園至世賢路

段串連，打造屬於嘉義市之步道系統，詳提案報告書

P43。 

3. 因八掌溪水流經道將圳，且民生污水進入渠道，

道將圳淨水請務必改善。 

道將圳為灌溉渠道非排水系統，現應要求沿岸住戶將進

入道將圳生活污水暫時改至雨水下水道系統，待後續應

於全市污水下水道系統建置後收集處理。 

七、 臺灣永續生態工法發展協會 陳瑞文 特別助理： 

1. 此次計畫以雨污分流、有效排水為主，若做得好

可有效降低熱島效應，建議日後可邀請防災人員

道將圳為灌溉渠道非排水系統，現應要求沿岸住戶將進

入道將圳生活污水暫時改至雨水下水道系統，待後續應



 

 

審查意見 辦理情形 

一同加入，使計畫能考量得更完善。 於全市污水下水道系統建置後收集處理。 

2. 建議以珍惜雨水資源及防災為目的，參考國內外

保水及透水等設計納入規劃中，並以可達十年至

十五年以上之工法為主，降低廢棄物及資源浪費

的狀況產生。 

遵照辦理，本計畫以 LID 等手法進行設計，以保障水環

境之永續性，詳提案報告書 P47。 

八、 本府交通處 劉建華 技士： 

1. 在重慶路上通學步道的部分，針對此次計畫範圍

是否僅運用道將圳兩側綠帶，亦或涵蓋左右道路? 

敬悉，本計畫除了將興嘉國小及民生國中前方道路規劃

為減速鋪面外，更以人行橋及步道串聯道將圳兩側，作

為通學廊道，詳提案報告書 P48。 

2. 民生公園段路口處，有設計停車空間，目前恐有

汽、機車停車格不足的問題。 

敬悉，經 108 年 3 月 14 日之工作協調會結論，本計畫

僅針對河道及民生公園之河道向外延伸 10M 為設計範

圍，既有停車空間維持不變更，請諒察。 

3. 再興嘉國小與民生國中那邊有兩座人行平面橋

梁，需考量校方及學生家長人行動線的狀況。 

遵照辦理，人行橋已與兩側通學步道一同併入整體考

量，以打造符合地方需求的通學廊道為目標，詳提案報

告書 P48。 

九、 芳草里里長 劉丙伍 里長 

1. 現況八掌溪取水口至南興公園段多為混凝土硬體

設施，雖無多餘空間設置步道，但附近環境雜草

叢生，期望針對上游渠道之周邊環境能列入規劃

中。 

遵照辦理，本計畫已規劃自映月橋至嘉油鐵馬道起點，

全長 3.2 公里之尋幽步道，以發展民生公園以東之渠

段，詳提案報告書 P43。 

十、 頂寮里里長 蔡振盛 里長： 

1. 此次計畫多以民生公園到世賢路段，民生公園至

吳鳳南路之上游段常有生活污水匯入道將圳，期

望日後可做雨污分流。 

道將圳為灌溉渠道非排水系統，現應要求沿岸住戶將進

入道將圳生活污水暫時改至雨水下水道系統，待後續應

於全市污水下水道系統建置後收集處理。 

十一、 福民里里長 陳金川 里長： 

1. 新民路至世賢路段，曾經因為道將圳旁種植的樹

根阻擋水路，導致遇淹水，渠水難以宣洩，規劃

時需注意。 

遵照辦理，本計畫在植栽選用上會格外注意，避免重蹈

覆轍，有關本案之植栽選用，詳提案報告書 P50。 

2. 道將圳沿線之重慶路至世賢路段有座平面路橋，

路面高低落差較大，造成較多騎士摔車和車禍等

敬悉，因橋梁屬嘉義市交通處管轄，將積極協調相關事

宜予交通處，由交通處辦理，請諒察。 



 

 

審查意見 辦理情形 

問題，規劃時請納入規劃。 

十二、 安業里里長 連淑雲 里長： 

1. 道將圳沿線之往吳鳳南路位於世賢路上的土地公

廟前有座橋梁，亦曾發生事故，建議納入橋梁改

善。 

敬悉，因橋梁屬嘉義市交通處管轄，將積極協調相關事

宜予交通處，由交通處辦理，請諒察。 

十三、 美源里里長 羅鳳住 里長： 

1. 期望改善往吳鳳南路且位於世賢路上的土地公廟

前那段橋梁，雖地段為私人地，建議以用地徵收

的方式解決。 

敬悉，因橋梁屬嘉義市交通處管轄，將積極協調相關事

宜予交通處，由交通處辦理，請諒察。 

2. 建議道將圳一定要雨污分流，不然惡臭味難以忍

受，且魚類無法生存。 

道將圳為灌溉渠道非排水系統，現應要求沿岸住戶將進

入道將圳生活污水暫時改至雨水下水道系統，待後續應

於全市污水下水道系統建置後收集處理。 



 

 

道將圳水環境改善委託設計監造 

用地協調會議會議紀錄及相關意見辦理情形 

日期：中華民國 108 年 7 月 1 日 (星期一) 下午 2 時 0 分 

地點：嘉義市政府 2F 會議室 

主持人：郭處長拱源                                                 記錄人：林志尚 

相關意見 辦理情形 

柒、會議結論： 

1. 道將圳八掌溪取水口至民生南路區段考量周邊土

地徵收不易，爰污水截流及水質改善工程原則維

持原設計辦理。 

遵照辦理，有關本案污水截流及水質改善工程設計內

容，詳報告書 3-1 章節。 

2. 渠首工請就公有地部分辦理水岸環境營造規劃設

計，並請主辦單位函文國有財產署、經濟部水利

署第五河川局及嘉南農田水利會申請同意本府用

地使用。 

敬悉，依據 108 年 07 月 15 日會勘結論：「三、本案

因渠首工旁公園預定地尚未徵收，無法全區整體規劃，

僅能先以臨時設施及簡易綠美化做為方案。嘉南農田水

利會考量管理員值勤便利性及工區安全等因素，暫時無

法同意本區之施作。」故由於道將圳管理單位農田水利

會不同意本區施作，本案無法納入設計，故市府將邀集

有關單位辦理現勘再予評估。 

3. 中油煉製所後方土堤區段（道將圳幹線測點

2+350~2+600 公尺區段）現況採砌石工已破

損，考量生態景觀，依設計單位建議渠道型式採

漿砌石斷面進行設計。 

敬悉，依據 108 年 07 月 15 日會勘結論：「四、 中油

煉 製 所 後 方 土 堤 區 段 為 道 將 圳 幹 線 測 點

2+350~2+600 公尺區段，現況砌石工多已破損，請依

嘉南農田水利會建議，改為 U 型斷面，採三面不透水，

以利日後維護管理。」後續將依農田水利會意見，納入

細部設計辦理。 

4.  民生公園水岸環境營造設計請主辦單位會同委託

設計單位邀請本府建設處會勘研商。 

遵照辦理，已於 108 年 07 月 15 日現勘，共同商討既

有設施物處置方案。 

5. 興嘉拱橋設計請委託設計單位以不拆除及防滑功

能為原則研議改善方案後，提供本府及興嘉國小

選定。 

遵照辦理，本案興嘉拱橋改為不拆除，以止滑塑膠木搭

配兩側階梯作為面層改善方案，後續納入細部設計辦

理。 

6. 新民路至世賢路區段既有緣石應更換抬高，避免

車輛違規停放。 

遵照辦理，本案園道區段緣石統一抬高至 15 公分，詳

圖說 L48~L52。 

7. 請委託設計單位蒐集鑽探資料，評估水撲滿設計 敬悉，依據 108 年 07 月 10 日道將圳文化協會意見：



 

 

相關意見 辦理情形 

之必要性。 「4. 新民路至世賢路段綠帶由地面往下挖約 1.5M 即

湧泉，何須水撲滿設計？請調閱附近鑽探資料或安排試

挖測量地下水位再予評估。」本案水撲滿設計暫時取消

施作。 

8. 第一系統污水截流處理設施原則設置於南興公園

內；第二系統則設置於下路頭段 391-3 地號土

地，請主辦單位函文向嘉南農田水利會及中油煉

製所申請同意本府用地使用。 

遵照辦理，後續配合主辦單位辦理相關事宜。 

9. 嘉南農田水利會表示既有佔用設施物、指示牌

等，皆無出租或接受申請使用，同意市府逕行拆

遷，既有指示牌若嘉義市西區區公所、嘉義市西

區戶政事務所仍有使用需求，請主辦單位會同委

託設計單位安排會勘研商。 

遵照辦理，已於 108 年 07 月 15 日現勘，共同商討既

有設施物處置方案。 

10. 上述結論，請主辦單位會同委託設計單位擇期拜

訪嘉義市道將圳文化學會共同研討，本案亦請主

辦單位擇期安排市長面報。 

遵照辦理，已於 108 年 07 月 10 日拜訪道將圳文化協

會共同研討；並於 108 年 07 月 31 日進行市長面報。 

 



 

 

道將圳水環境改善委託設計監造 

拜訪嘉義市道將圳文化學會談論水環境改善議題 

面談紀錄及相關意見辦理情形 

日期：中華民國 108 年 7 月 10 日 (星期三) 下午 2 時 0 分 

地點：嘉義市道將圳文化學會 

主持人：郭處長拱源                                                 記錄人：林志尚 

相關意見 辦理情形 

伍、面談紀錄： 

1. 民生國中及興嘉國小前方道路違停嚴重，建議邀

請本府交通處研討停車格劃設方案，以降低違停

情形，後續納入細部設計配合辦理。 

遵照辦理，後續配合主辦單位辦理相關事宜。 

2.  民生公園建議全區納入本案規劃設計範圍，或由

市府建設處他案辦理，以利整體性檢討與評估。

另公園內樹木應進行疏植，部分樹木建議委託專

業修剪人員（需有證照）進行修剪，步道建議朝

永續化設計，請主辦單位及禹安公司於 108 年 7

月 15 日與本府建設處會勘時研商。 

1. 有關民生公園區段設計內容，已於 108 年 07 月

15 日會勘中取得建設處之同意，全區納入本案進

行設計，相關內容均配合修正，詳報告書 3-2-2

章節及圖說 L13~L16。 

2. 另有關本案喬木之修剪將於細部設計編列相關規

範及預算，以確保工程品質。 

3. 渠首工旁管理室及周邊環境建議一併整理設計，

做為旅遊資訊中心或解說點。 

敬悉，依據 108 年 07 月 15 日會勘結論：「三、本案

因渠首工旁公園預定地尚未徵收，無法全區整體規劃，

僅能先以臨時設施及簡易綠美化做為方案。嘉南農田水

利會考量管理員值勤便利性及工區安全等因素，暫時無

法同意本區之施作。」故由於道將圳管理單位農田水利

會不同意本區施作，本案無法納入設計，故市府將邀集

有關單位辦理現勘再予評估。 

4. 新民路至世賢路段綠帶由地面往下挖約 1.5M 即

湧泉，何須水撲滿設計？請調閱附近鑽探資料或

安排試挖測量地下水位再予評估。 

遵照辦理，依據道將圳文化協會意見，本案水撲滿設計

暫時取消施作。 

5. 將軍圳建請評估納入設計，可規劃水撲滿、親水

空間，須考量校園安全性。 

敬悉，經本案查詢結果，文化協會建議施作區段有三筆

土地橫越將軍圳且為私人擁有 (下頭路段 668-5、

668-7、686-1 號)，考量土地徵收不易，建議暫不列入

本案設計。 



 

 

相關意見 辦理情形 

6. 重慶路及世賢路交叉口建請設計入口意象如納入

大型本土樹種。 
遵照辦理，後續併同細部設計進行檢討與修正。 

7. 植栽維護管理建請市府編列預算委託維護管理服

務，維護管理工作項目可向道將圳文化學會楊清

樑理事長諮詢。 

敬悉，後續若有需求，將配合主辦單位辦理相關事宜。 

8. 興嘉拱橋請以不拆除及防滑功能為前提下改善既

有舖面。 

遵照辦理，本案興嘉拱橋改為不拆除，以止滑塑膠木搭

配兩側階梯作為面層改善方案，後續納入細部設計辦

理。 

9. 埤麻腳排水過高速公路下箱涵通水斷面不足，建

請市府協調高公局拓寬改善，避免淹水。 
敬悉，市府將協調高公局研議辦理。 

10. 請禹安公司依據108年7月10日面談紀錄及108

年 7 月 15 日既有設施物處置方案會勘紀錄於機

關發文日起 21 日內提送「道將圳水環境改善委託

設計監造」基本設計修正稿送本府複審，本次修

正因非可歸責於廠商，爰修正期間不計算逾期違

約金。 

遵照辦理，本案將於期限內進行修正，並再次提報給主

辦單位，配合辦理後續事宜。 

 



 

 

道將圳水環境改善委託設計監造 

既有設施物處置方案 

會勘紀錄及相關意見辦理情形 

日期：中華民國 108 年 7 月 15 日 (星期一) 下午 2 時 0 分 

地點：民生公園（民生南路及杭州五街交叉口）                         記錄人：林志尚 

相關意見 辦理情形 

肆、會勘結論： 

1. 請依本府建設處意見，民生公園保留部分具有歷

史價值之既有設施物，植栽設計請以移植為主。

另同意依 108 年 7 月 10 日道將圳文化協會面談

意見，全區納入本案進行設計，請設計單位配合

修正方案。 

遵照辦理，具有歷史價值之既有設施物，本案原則保

留，植栽亦以移植為原則；民生公園則全區納入設計，

相關內容均配合修正，詳報告書 3-2-2 章節及圖說

L13~L16。 

2. 嘉南農田水利會表示道將圳第三分閘口入口意象

設計不能妨礙其水利建造物之操作維護，道將圳

沿線既有植栽及欄杆同意市府移除翻新，惟本案

細部設計報告書圖須送嘉南農田水利會審核同意

後方可施工。 

遵照辦理，有關本案說明如下： 

1. 道將圳第三分閘口入口意象將依 108 年 07 月 10

日道將圳文化協會意見：「6.重慶路及世賢路交

叉口建請設計入口意象如納入大型本土樹種。」

以不影響水利構造物操作為原則。 

2. 沿岸植栽將依現況與設計需求進行移植為主，欄

杆則全線更換為統一形式。 

3. 後續細部設計階段將配合主辦單位需求辦理。 

3. 本案因渠首工旁公園預定地尚未徵收，無法全區

整體規劃，僅能先以臨時設施及簡易綠美化做為

方案。嘉南農田水利會考量管理員值勤便利性及

工區安全等因素，暫時無法同意本區之施作。 

遵照辦理，由於道將圳管理單位農田水利會不同意本區

施作，本案無法納入設計。 

4.  中油煉製所後方土堤區段為道將圳幹線測點

2+350~2+600 公尺區段，現況砌石工多已破

損，請依嘉南農田水利會建議，改為 U 型斷面，

採三面不透水，以利日後維護管理。 

遵照辦理，後續將依農田水利會意見，改為三面不透水

工法以利維管，納入細部設計辦理。 

5. 台灣電力股份有限公司嘉義區營業處同意部分既

有電箱遷移，請提供合適之遷移地點，避免造成

遵照辦理，將於後續細部設計時提出相關內容，供台灣

電力公司作為遷移依據。 



 

 

相關意見 辦理情形 

民怨。 

6. 嘉南農田水利會同意市府拆除轄內土地上既有指

標牌，惟請設計單位於原址將嘉義市西區區公所

及嘉義市西區戶政事務所之新設指標牌納入整體

水岸環境營造設計。 

遵照辦理，後續指標牌之設計會參酌西區公所及戶政事

務所之建議與需求。 

 



 

 

 「嘉義市水環境改善計畫」及「中央排水北側治理工程」 

第 1次府內說明會－向市長面報計畫內容 

會議紀錄及相關意見辦理情形 

時間：中華民國 108 年 7 月 31 日（星期三）下午 2 時 

地點：嘉義市政府 6F 會議室(一) 

主持人：黃市長敏惠             記錄：林志尚 

相關意見 辦理情形 

一、 道將圳水環境改善計畫 

1. 請評估交通動線是否能串聯嘉油鐵馬道。 

遵照辦理，本案尋幽步道為由道將圳上游段至嘉油鐵馬

道起點，其中串連道將圳、映月橋、糯米橋、興嘉公園

等景點，相關內容詳報告書 P68。 

2. 交通設計請留意不外部化，請評估道將圳周邊步

道、景點等相關城市空間節點規劃停車空間，避

免違停情形。 

遵照辦理，依 09 月 09 日第二次工作會議第十一條內

容：「過興嘉拱橋往民生國中方向請考量於綠帶側未劃

設紅線處依據「道路交通安全規則」、「停車格位與禁

停標線之劃設原則」、「道路交通管理處罰條例」及「道

路交通標誌標線號誌設置規則」等規定設置停車格，避

免違停情形。」後續將於細部設計階段評估劃設形式。 

3. 興嘉國小及民生國中前方道路是否封路可洽交通

處協商。 

敬悉，經與校方與地方溝通後，顧及興嘉國小及民生國

中之家長接送及車輛出入需求，不建議封路處理。 

4. 南興公園設置合併式淨化槽是否會產生空污、異

味、噪音及衛生環境等疑慮？南興公園附近居民

較多，後續地方說明會請說明以消除民眾疑慮。 

遵照辦理，水質淨化處理設施採用套裝處理設備，為完

全地下化設施，設置相關消毒除臭設備，並採靜音驅動

設備，不影響公園原有功能。 

5. 合併式淨化槽地下及地上結構體所需面積範圍

(37m×8m 及缺地上結構體尺寸)，因設置於公園

範圍內，完成後設施需融入原有公園之整體景

觀，環保及景觀需兼具。 

遵照辦理，水質淨化處理設施採用套裝處理設備，為完

全地下化設施，不影響公園原有功能，並且已編列「南

興公園復舊」費用，以利工程完成後之公園修復。 

6. 合併式水質淨化處理系統後續每年操作維護管理

費用為何？ 

有關本案水質改善設施，後續維護管理成本每年約為

102 萬，其內容詳報告書 P108~110。 

7. 民生公園內整體景觀改造，步道連接公園內相關

附屬設施，請依無障礙規範設計。 
遵照辦理，後續將於細部設計階段將圖面補述完整。 



 

 

相關意見 辦理情形 

8. 道將圳周邊需修剪之樹木植栽建請委託專業人員

修剪，以提升樹木存活率。 

遵照辦理，將於細部設計階段編列相關規範及預算，以

確保施工品質。 

 



 

 

綠園道-道將圳水環境改善計畫工作坊會議紀錄及相關意見辦理情

形 

時間：中華民國 108 年 9 月 16 日（星期一）下午 2 時 

地點：台灣中油股份有限公司人力資源處訓練所敬業樓 303 教室 

主持人：郭處長拱源            記錄：林志尚 

相關意見 辦理情形 

一、 蔡文旭議員 

1. 興嘉國小師生反映興嘉拱橋橋面過陡，雨天時經

常有師生滑倒，故興嘉拱橋是否改建？ 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（二） 興嘉

國小建議興嘉拱橋應拆除並原址重建，惟經拜訪地方耆

老意見，表示該拱橋具有悠久歷史，建議改善而非拆

除，為取得共識，本府召開歷次會議，採橋面改善，並

使用不易長青苔之材質。」 

2. 民生國中側門經多次會勘決議設置平板橋，希望

顧問公司考量平板橋工程期程對本計畫景觀營造

之影響。 

遵照辦理，本案已多次與土木科進行溝通協調，以利工

進。 

3. 公共設施設計應考量維管容易及安全性。 
遵照辦理，本案設施均有考量維管容易性及安全性，敬

請議員放心。 

4. 民眾反映民生公園段嘉義大學新民校區圍牆是否

可改成灌木型綠籬，利於景觀銜接調和，請與嘉

義大學協調，增加景觀穿透性，民生公園景觀設

計可與嘉義大學新民校區校園成為一體。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（三） 嘉義

大學考量校園安全，經本府召開相關會議協調後，歉難

同意拆除民生公園段圍牆，爰景觀設計目前以以民生公

園為主。」 

5. 道將圳民生公園段請考量公共設施實用性、簡易

性及容易維護管理。 

遵照辦理，本案設施均有考量維管容易性及安全性，敬

請議員放心。 

二、 王美惠議員 

1. 道將圳水環境建設應從上游至下游，希望本市東

西區建設可以同步。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（一） 道將

圳取水口尚未納入規劃設計係因嘉南農田水利會考量

制水閘門操作員住宿問題及安全性，故暫緩整治，後續

需再進行協調。」 

2. 道將圳民生公園段至世賢路段學童眾多，民生國
已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（七） 新民

路至世賢路段道將圳旁有設計人行空間供居民或學童



 

 

相關意見 辦理情形 

中平板橋、興嘉拱橋應與兩岸景觀綠帶銜接搭配。 散步。」 

3. 民生公園共融式遊具應謹慎設計，以安全性為優

先考量。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（五） 共融

遊憩區設備安全性部分將設置使用說明告示牌，以文字

或圖例呈現並說明清楚，避免造成人身安全問題。」 

4. 設計應多考量休閒空間，目前規劃僅民生公園有

空曠腹地可供休閒使用，其餘區段是否能多增建

休閒空間。 

除了民生公園外，本案世賢路至新民路亦有規劃綠園

道，並於街角等位置設置小型廣場，供民眾聚會交流休

閒使用。 

三、 鄭光宏議員 

1. 目前設計上多賞景平台、綠地及休憩廣場，建議

空間使用增加多元性變化，可利用水岸空間辦小

型音樂會或戶外社區活動，亦請考慮可遮風避雨

設施如涼亭等，增加廊帶周邊社區民眾參與機會。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（十一）世賢

路段將增設入口意象，考量嘉南農田水利會閘門設置位

置，入口意象設置地點仍在評估中，另新民路至世賢路

段賞景平台原則設置於道將圳兩側綠帶較寬廣處，盡量

增設步道及廣場空間，小型音樂會或戶外社區活動可考

慮在道將圳兩側賞景平台進行。」 

2. 建議設計能導入更多親水空間。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（十二）民生

公園段、新民路至世賢路段綠帶礙於維持步道空間，及

嘉南農田水利會考量道將圳主要為灌溉用途，盡可能避

免親水環境營造。」 

3. 道將圳鄰近嘉義大學、民生國中及興嘉國小，建

議透過親水空間及環境教育設施與學校課程做結

合更佳。 

遵照辦理，本案已規劃近水平台供民眾親近道將圳，並

且將其歷史文化等意涵，融入環境中，以意象牆等方式

呈現，利於後續與課程結合或解說導覽。 

4. 設計單位可能考量民生公園腹地較大，體健設施

及共融遊戲場多設計於民生公園，但南北兩端點

較為缺少，希望未來可以重新思考。 

敬悉，經過本案專業的考量與評估，僅有民生公園腹地

較大，適合體健及遊樂設施之建置，請議員諒察。 

5. 有關公園內共融遊戲設施發生問題大部分原因為

設施本身之設計或施工不佳，並非家長或學童不

知如何使用，除設施使用解說牌及指示牌有必要

設置外，應再注意現地設施安全性之落實更為重

要。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（五） 共融

遊憩區設備安全性部分將設置使用說明告示牌，以文字

或圖例呈現並說明清楚，避免造成人身安全問題。」 

四、 傅大偉議員 

1. 道將圳舊渠道是否廢除？舊渠道周邊有一歷史建 道將圳目前仍為灌溉用渠道，主管單位為嘉南農田水利



 

 

相關意見 辦理情形 

築糯米橋，若廢除舊渠道，糯米橋要如何做歷史

沿革闡述？ 

會，目前尚無廢除之訊息；另糯米橋雖非基地範圍內，

但仍有規劃尋幽步道，未來可建置導覽牌做為動線之引

導及解說。 

2. 共同遊憩區是目前趨勢，設計請以安全性為重。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（五） 共融

遊憩區設備安全性部分將設置使用說明告示牌，以文字

或圖例呈現並說明清楚，避免造成人身安全問題。」 

3. 道將圳是全臺灣第一座灌溉溝圳，希望可增設牌

樓、說明館，使遊客能夠暸解道將圳歷史沿革，

創造觀光景點，引進人潮。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（六） 牌

樓、說明館、導覽牌等設置位置及說明內容，本府將整

合在地人士意見納入細部設計辦理。」 

4. 建議道將圳入水口進行整治，因歷史沿革一般由

入水口開始說起，另道將圳入水口至映月橋區段

是否也一併進行整治。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（一） 道將

圳取水口尚未納入規劃設計係因嘉南農田水利會考量

制水閘門操作員住宿問題及安全性，故暫緩整治，後續

需再進行協調。」 

5. 建議將映月橋、道將圳入水口、高灘地整治、道

將圳兩岸綠美化等空間節點結合，整合藍綠帶塑

造亮點，亦可使道將圳活化成為觀光景點。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（十三）近入

水口高灘地屬五河局轄管，經調查入水口部分屬公園用

地，部分屬嘉南農田水利會用地，部分屬私有地，礙於

土地徵收不易，涉及單位較多，經費較高籌措困難，故

目前暫緩規劃。」 

6. 民生國中目前規劃設置鋼板橋，希望工務處提供

相關水利資訊，讓民生國中在整體規劃時考量通

洪安全性，避免發生淹水。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（十七）民生

國中鋼板橋工程已於上星期發包，目前嘉南農田水利會

供水水位不會超過堤頂，鋼板橋樑底 設計符合嘉南農

田水利會規定。」 

五、 里民意見 

1. 目前設計看起來像往下游部分進行，建議應由上

游圳道兩側排入生活污水進行處理，也希望設計

可擴及東區，將上游部分納入規劃設計。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（八） 污水

來源主要來自道將圳上游，惟本府提報第三梯次時，行

政院環境保護署表示本計畫水質污染程度介於中度污

染至未(稍)受污染，污水改善效益不明顯，故暫緩核列

工程費，而中油公司煉製研究所後方損壞渠道依嘉南農

田水利會需求配合改建，以及兩岸生活污水進行截

流。」、「（十六） 嘉義市東區鄰近道將圳重要景點

有規劃設置導覽解說牌，並設置尋幽步道串聯。」 

2. 道將圳上游生活污水若不處理，後續將無法戲
已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（八） 污水

來源主要來自道將圳上游，惟本府提報第三梯次時，行



 

 

相關意見 辦理情形 

水、親水。 政院環境保護署表示本計畫水質污染程度介於中度污

染至未(稍)受污染，污水改善效益不明顯，故暫緩核列

工程費，而中油公司煉製研究所後方損壞渠道依嘉南農

田水利會需求配合改建，以及兩岸生活污水進行截流。」 

3. 簡報中中油公司煉製研究所後方圳道設計說明不

清楚，設計方式為何？ 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（八） 污水

來源主要來自道將圳上游，惟本府提報第三梯次時，行

政院環境保護署表示本計畫水質污染程度介於中度污

染至未(稍)受污染，污水改善效益不明顯，故暫緩核列

工程費，而中油公司煉製研究所後方損壞渠道依嘉南農

田水利會需求配合改建，以及兩岸生活污水進行截流。」 

4. 樹種設計請謹慎選用，小葉欖仁及黑板樹請切勿

選用。 

遵照辦理，有關本案植栽選種及保留原則，詳報告書

P.47~P.52。 

5. 現興嘉拱橋拱型設計係防止車輛通行，影響學童

通行安全，增加美觀。 

已於當日會議中，由工務處回覆如下：「（二） 興嘉

國小建議興嘉拱橋應拆除並原址重建，惟經拜訪地方耆

老意見，表示該拱橋具有悠久歷史，建議改善而非拆

除，為取得共識，本府召開歷次會議，採橋面改善，並

使用不易長青苔之材質。」 

6. 道將圳近世賢路四段土地公廟處施作項目為何？ 

本案以尋幽步道串聯民生公園段至取水口周邊景點，主

要以導覽指標牌之建置為主要施作項目，世賢路四段之

土地公廟亦於動線上方，有關尋幽步道之動線，詳報告

書 P43。 


